
総件数     １３件

（内訳）

＊合計　８人　 ・男性　６人　（内訳：40歳代 １人、60歳代 ２人、70歳以上 ３人）

　　　　　　　 ・女性　２人　（内訳：50歳代 １人、60歳代 １人）

＊ご意見件数　 ・４件… １人、３件… １人、１件… ６人
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２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

1

東海・南海大地震では、四日市地区海岸付近に津波が押し寄せ、海岸付近が広範囲に

浸水することが想定されています。海岸付近に近い場所での災害救済支援センター(分

所)の設置が強く望まれます。

災害救済支援センターの設置希望場所

①霞地区公園

②四日市中央緑地

③楠中央緑地　　　        　など。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（６０歳代　男性）

3

題記の件について意見を述べさせていただきます。

災害はいつ、どこに来るかわかりません。このように前もって用地確保をしておいても、

この地が災害に遭うとも限りません。その時はこの地は使えませんので無駄な整備とな

ります。

ゆえに、市の各地に何カ所か取得ではなく、賃借契約しておく方が得策と考えます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                                   (７０歳以上　　男性）

4

○防災拠点への交通経路の道路の整備

指定の災害救援車、優先通行路からの交通アクセスを十分にする為、経路の点検、整

備をする（特に大型特車通行の確保）

○平時の拠点広場の活用

災害に備えて常時、空広場として、相当の広さが確保されると思われますが、平時にお

いては、小規模なイベント広場にして開放し活用できるようにしてはどうでしょうか？

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（６０歳代　　女性）
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No.１　総合防災拠点整備事業（当初予算）について

甚大なる災害が発生した場合、単位市町村だけでは対応が不可である事は容易に推察

され、全国からの支援が必要となる。今回の資料だけでは、現在四日市市の防災拠点

整備状況が明らかでないが、防災拠点を整備する上で次のことを考慮するのが必要と

考える。

1.国道1号及び23号は津波及び液状化で通行確保が困難となることが予想されるので、

　東名阪国道の四日市I.Cから近い場所がよい。

2.用地取得には多額の費用を必要とするので、国有地・公有地があれば優先的に

　検討する。

3.現在判明している活断層から1Km以上離れた場所とする。

4.河川に多くの橋が架かっていること。

5.防災拠点は1ヶ所でなく、複数の拠点を確保するよう努める(新たに整備することだけ

　ではなく、既存設備の転用も含め)。

以上の事柄を考慮すると、今回の寺方町・曽井町地内に拠点候補地とするのは賛同で

きる。(整備面積であるが、25,000㎡とあるが、主な役割・活用概要の面積を合算すると

整合しない)

今後、防災拠点整備事業について、用地を確保すれば終わりでなく、付帯設備・メンテナ

ンス等が必要となる。何時発災するか判らない事に市税を導入するには、賛否が分かれ

ることも予想されるが、是非来るべき時の準備として推進が必要である。

市税を投入するので全体構想を示し市民に賛同を得られるよう努力されたい。

また、四日市市自主防災協議会の意見を参考にされるのも一つの方法と考える。

                                                                                          (６０歳代　男性）
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２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

1

最近では、幼稚園よりも保育園の利用が増え、幼稚園への入園者が大きく減少しております。幼稚

園事業への資金投与よりも保育園の拡充が望まれます。幼稚園と保育園との統廃合を進め、保育

園への入園待ちを解消すべきと思われます。また、小学生の学童保育所の整備にも力を入れるべ

きと思います。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                         　　（６０歳以上　男性）

2

出産、子育て、保育就学についての奨励金、補助金、手当については、十分な予算を充てて欲しい

と思います。又、母性の社会進出のためにも待機児童のない市とするようお願いします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（６０歳代　　女性）

3

小学校・中学校は義務教育とはいえ子どもにお金がかかります。高校に行くと、ますますお金がか

かり貯蓄になかなか回りません。今３６０万円以上の所得があったとしても、下のお子さんが高校

入学の時には定年になっている場合もあります。その場合、下の子が小さい時から教育費を貯金

することが必要です。

ですので、所得にかかわらず中学校３年生まで拡大するという案に賛成です。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（５０歳代　　女性）

No.２ 私立幼稚園保育料の無償化について
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２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

1

四日市は、魅力ある観光資源がほとんど無い状況です。市民、国内観光客、外国観光客が興味が湧くよ

うな観光スポット、観光ルート、心温まる街並みの開発・整備が望まれます。

                                                                                                             　　（６０歳代　　男性）

2

議案の内容については賛同しますが、そのプロモーションの対象に学校が配慮されていないような気がし

ます。

一般社会は勿論ですが、小・中学生にプロモーションすることによりその厚みが増すような気がします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（７０歳以上　男性）

No.３ 四日市市観光・シティプロモーション条例について（議案第96号）

及び観光・シティプロモーション事業（当初予算）について
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　　 ２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見２月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

1

大きな災害発生時には大きな公園が避難場所になると考えます。このような視点からも公園の整備を図っ

てほしい。

① 給水施設

② 災害時でも使用できるトイレの整備

③ 仮説テント・ハウスの設置エリアの確保等

④ 救援物資の保管場所　など

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　               　　　　（６０歳代　　男性）

2

南部丘陵公園を含む丘陵地帯について、６㎞の散策路整備の件、大変良い。

１．ヤギ牧場増設、トイレの改修も是非進めてほしい。保育園児・幼稚園児の活用も考えられる。

     近場で行くと ころが少ない現状を考えると効果あり。

２．この件、市民へのＰＲをしてほしい。良いことなのであるが余り周知されていないのが現状で勿体ない。

     宜しくお願いします。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　     　           　　（７０歳以上　男性）

3

○亀山製糸室山工場（閉鎖中）の修復と、産業遺産として保存、公開をして欲しいです。

○製糸の産業遺産として、貴重な財産です。この価値ある財産を後世に残したいとの強い思いがありま

す。

○施設の現状は屋根の一部が崩れて廃屋化しつつあります。早急に施設の修復をする必要があります。

相当な予算を要する等、難点は多くあろうと思いますが、よろしくお願いします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（６０歳代　　女性）

4

賛成いたします。是非取り進めをお願いします。

その際に、観光資源にも、より適切な配慮をお願いします。

例えば、四郷地区の産業遺産の適切な整備を行い、その施設を観光拠点とすることも可能と思います。現

在は残念な姿となっていますが、亀山製糸の工場を整備してはどうでしょうか？歴史的にも高い価値があ

り、広さも十分と思います。

次にあすなろう鉄道の車両を公園で保存しては如何でしょうか？

運搬や整備の難しさはありますが、鉄道の車両は市民に親しんでもらうことで、あすなろう鉄道への思いも

深まると思います。また、公園のシンボルともなるでしょう。保存にあたってはボランティアを募り、整備を一

緒にしたり、寄付を募って保存費用に充てるなどの工夫でさらに親しみが持てると思います。また、当該車

両は日本の鉄道史上で非常に貴重な存在であることを申し添えます。

今後、これらの観光資源を利用した観光振興がなされる際にはＮｏ３の議案においても大いに宣伝される

ようお願いします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（４０歳代　　男性）

　　　　No.４　公園等施設大規模改修事業（当初予算）について

　　　　　　　 及び旧四郷出張所を中心とした街並み啓発事業（当初予算）について
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